



Erste und einzige Schule in Österreich für Nachhaltiges Wirtschaften



HLUW Yspertal - Bildungsangebot im Ort

Hohe Fachkompetenz in Umweltchemie und Umweltwirtschaft ist der wichtigste Faktor für den Erfolg unserer Schule. Über 1600 Absolventinnen und Absolventen haben bereits durch das breite Ausbildungsspektrum und die fundierte Allgemeinbildung ihren sicheren Platz im Berufsleben gefunden.

Sehr geehrte Bewohnerinnen und Bewohner, liebe Freunde und Förderer unserer Schule!

Das neue Schuljahr ist schon im Laufen. Knapp 60 Schülerinnen und Schüler haben im Juni ihre Reife- und Diplomprüfung abgelegt. Über 90 Schülerinnen und Schüler sind bei uns im September neu eingestiegen. Wir gehören damit zu den wenigen Schulen, die steigende Schülerzahlen haben. Die neu bei uns eingestiegenen Schülerinnen und Schüler haben sich sehr gut eingelebt.

An unserer Privatschule stehen zwei Ausbildungszweige zur Wahl: „Umwelt und Wirtschaft“ und die Fachrichtung „Wasser- und Kommunalwirtschaft“.

Einladung zum Tag der offenen Tür im Jänner 2018!

Ich möchte Sie ganz herzlich zum „Tag der offenen Tür“ am **Samstag, 13. Jänner 2018** einladen! Besichtigen Sie zum Beispiel die zahlreichen Laborräume, das drei Hektar große Freigelände mit dem Schulgarten, das Versuchswasserkraftwerk, die Photovoltaik- und Solarversuchsanlage sowie die moderne umwelttechnische Laborhalle mit den Werkstätten.



Tag der offenen Tür

Samstag, 13. Jänner 2018 (9⁰⁰ bis 16⁰⁰ Uhr)

Herzlichen Dank für die gute Zusammenarbeit mit den einheimischen Betrieben, Vermietern und Gemeindevertretern in der Gemeinde. Besonderer Dank an Bürgermeister Gemeindebund-Vizepräsident ÖKR LAbg. Karl Moser.

Im Namen der gesamten Schulgemeinschaft wünsche ich Ihnen und Ihrer Familie eine ruhige und besinnliche Advent- und Weihnachtszeit sowie viel Erfolg und vor allem Gesundheit im neuen Jahr 2018!

Mag. Gerhard Hackl e.h., Schulleiter

Infos unter: www.hluwyspental.ac.at



Erasmus+

Arbeitswelt Europa für die HLUW

Im Sommer 2017 absolvierten 28 Schülerinnen und Schüler des 3. Jahrgangs der HLUW Yspertal ihr Pflichtpraktikum im EU-Ausland, darunter in Island, Deutschland, Irland, Rumänien, Schweden, Norwegen und in den Niederlanden. Ermöglicht wurden diese Auslandsaufenthalte durch die finanzielle Unterstützung im Rahmen des Erasmus+-Programms der EU.

Nach ihrer Rückkehr an die Schule präsentierten sie ihre Erfahrungen und Erlebnisse den Klassen des diesjährigen 3. Jahrgangs. Ein besonderes Zeichen der Wertschätzung für die Schülerinnen und Schüler setzte der frisch gebackene Präsident des Österreichischen Bauernbunds, Elternvereinsobmann, NAbg. DI Georg Strasser. Mit großem Interesse verfolgt er die Ausführungen über die Erfahrungen der einzelnen Praktikantinnen und Praktikanten in ihren Praxisbetrieben.

Die Schülerinnen und Schüler absolvierten ihre Praktika unter anderem in Irland, wo sie in der Park- und Landschaftspflege sowie in der Administration eines herrschaftlichen Gutsbetriebes oder in der Tier- und Weidelandforschung tätig waren. Andere waren in der Forschung in Deutschland beschäftigt, wie zum Beispiel an der Georg-August-Universität Göttingen und beim Deutschen Elektronensynchrotron Zeuthen. Fünf Schüler arbeiteten bei Geomar in der Ozeanforschung der Universität Kiel. Diese wissenschaftliche Einrichtung bietet den HLUW Schülerinnen und Schülern des 4. Jahrgangs auch jedes Jahr die Möglichkeit, für ihre Diplomarbeiten zu forschen. Des Weiteren zählten zu den Praxisstellen Biobetriebe in Island, Norwegen und Schweden sowie eine Forschungseinrichtung in Spitzbergen. Die internationalen Forscher und Arbeitgeber zeigten besonderes Interesse an der unikaten Ausbildungsform der österreichischen Jugendlichen.



Fotos und Grafik: HLUW, Ledl

Präsident LAbg. DI Georg Strasser gratulierte und bedankte sich bei den Jugendlichen für ihren Einsatz in und um Europa!

In unserer Schule ist was los! - Pressearbeit

Im Schnitt wird jede Woche per Presseausendung über unsere Aktivitäten und Aktionen informiert. Aktuelles und Rückblicke sowie die "TOP3" Pressemeldungen finden Sie unter:

<http://presse.hluwyspertal.ac.at>



Foto: HLUW

SOS - Kinderdorf wird seit Jahren unterstützt!

Von der HLUW konnte DI Andrea Reber den Jahresbetrag für zwölf Patenkinder der Übungsfirma EPM an Mag. Elisabeth Aigner-Mühlehner von SOS Kinderdorf übergeben. 4.092,00 Euro wurden im Schuljahr 2016/17 von Schülerinnen und Schülern sowie Lehrerinnen und Lehrern aufgebracht, um Kindern in SOS Kinderdörfern in Nepal, Togo, Simbabwe und El Salvador bessere Zukunftschancen zu ermöglichen. „Seit mehr als 10 Jahren unterstützt die HLUW Yspertal verlässlich dieses Projekt und leistet damit einen kleinen Beitrag zu mehr Verteilungsgerechtigkeit!“, freut sich Frau Mag. Elisabeth Aigner-Mühlehner.



Foto: HLUW

Laufwunder - Charitylauf der YoungCaritas an der HLUW ist bereits Tradition. Am 30. Mai 2017 fand auch heuer wieder an der HLUW Yspertal das Laufwunder statt.

Übergabe der Spende von 976,20 Euro an die Caritas St. Pölten durch die Organisatoren, die Schülerinnen und Schüler der HLUW Yspertal.

Bericht: Ledl



Foto: HLUW

Mit dem Schulstart übergab die Firma Batsch - Waagen & EDV aus Loosdorf zwei Waagen für den umwelttechnischen Laborbereich der HLUW Yspertal. (vrnl) Luca Grübl, Matthias Wurzer, DI Hartwig Tischler, Lena Strasser, Schulleiter Mag. Gerhard Hackl, Ing. Isabella Batsch-Bucher und DI (FH) Michael Jirgal



Foto: HLUW

Ein neues Kleid für die Naarn!

Im Zuge einer Diplomarbeit, durchgeführt von den Schülern Dominik Pillenbauer, Fabian Winkler und Jakob Hercog werden chemische Parameter, Makrozoobenthos und Wasserpflanzen im renaturierten Bereich untersucht und mit Daten vor der Renaturierung verglichen.

Bei der Eröffnungsfeier der Renaturierung des Naarnflusses am Freitag, 23. September 2017 mit den Betreuungspersonen und den HLUW-Diplomanden: (vrnl) Dr. Angelika Pfeifer, Gemeinderat Franz Baumann, Dr. Martina Schmidthaler, Dominik Pillenbauer, Jakob Hercog, Fabian Winkler, DI Wilhelm Somogyi (Gewässerbezirk Linz)